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Подпрограмма — логичес�
кое продолжение той про�
граммы, которая сущест�

вовала у нас в области на протя�
жении последних двух лет. По
большому счету, суть программы
не изменилась: это по�прежнему
оказание финансовой помощи
молодым семьям на строительст�
во или приобретение жилья. Это
по�прежнему муниципальная
субсидия в размере 10 процентов
социальной нормы жилья, это по�
прежнему областная субсидия в
размере 15 — 20 процентов соци�
альной нормы жилья. И добави�
лась федеральная субсидия в
размере 10 процентов социаль�
ной нормы жилья. Таким обра�
зом, если по старой программе
«Жилье для молодой семьи» се�
мья максимально могла рассчи�
тывать на субсидию в размере 30
процентов, то по измененному
варианту программы семья впра�
ве рассчитывать на субсидию до
40 процентов социальной нормы
жилья.

В соответствии с приказом
Минрегионразвития от 26 января
2006 года в Орловской области
установлена цена квадратного
метра для перечисления субси�
дий (на первый квартал 2006 го�
да) в размере 11 тыс. 108 рублей.
Именно эта сумма будет приме�
няться при расчете субсидий мо�
лодым семьям.

Однако значительно «ужес�
точились» возрастные
рамки для участников про�

граммы. Поскольку она реализу�
ется уже два года на территории
области, на сегодняшний день на
очереди состоят около 350 се�
мей. Это семьи в возрасте до и
старше 30 лет. Примечательно,
что областная программа позво�
ляла абсолютно законно участво�
вать в ней семьям в возрасте
старше 30 лет. Обязательства пе�
ред этими семьями по выделе�
нию 30�процентной субсидии и
на сегодняшний день сохраняют�
ся. Они не «выпадают» из про�
граммы. То есть все, кто стал на
очередь до 1 января 2006 года,
имеют шансы принять в ней учас�
тие, но без выделения дополни�
тельной федеральной субсидии.
То есть область и муниципалитет
сохраняют свои обязательства
перед этими семьями. Что каса�
ется семей моложе 30 лет, то

здесь вступает в действие новый
механизм реализации програм�
мы, который разрабатывается ра�
бочей группой и будет утвержден
до конца марта текущего года. А
до конца апреля эта программа
будет представлена федераль�
ному государственному заказ�
чику, агентству по строитель�
ству и ЖКХ с целью получения 10
процентов субсидий на каждую

семью�участницу программы.
Не могу сказать, что условия

обновленной программы измени�
лись кардинально. Но не радует, к
примеру, то, что полностью отме�
нена федеральная выплата на
рождение ребенка. Наша област�
ная программа должна четко соот�
ветствовать федеральным требо�
ваниям, и все же нам удалось со�
хранить незначительную компен�

сацию из областного бюджета на
рождение ребенка. Теперь она бу�
дет составлять 5 процентов соци�
альной нормы жилья. В пересчете
на действующую цену первого
квартала это порядка 30—33 тыс.
рублей. Для сравнения: в про�
шлом году федералы представля�
ли компенсацию в размере 184
тысяч на каждого рожденного ре�
бенка в рамках этой программы.

Что касается общего меха�
низма реализации этой
программы на территории

области, то основная масса пол�
номочий передана муниципаль�
ным образованиям, и в феде�
ральной подпрограмме совер�
шенно четко обозначены органи�
зационные мероприятия и полно�
мочия регионального уровня и
муниципального уровня. Призна�

ние молодых семей нуждающими�
ся, формирование списка моло�
дых семей для участия в програм�
ме, определение ежегодного
объема средств, выделяемых на
реализацию программы, выдача
молодым семьям в установлен�
ном порядке свидетельств нового
образца — всем этим занимают�
ся муниципалы. Таким образом
формируется объем бюджета, ко�
торый мы можем запрашивать в
федеральном центре на выплату
дополнительной субсидии. Чем
лучше поработают муниципаль�
ные образования по реализации
этой программы, чем больше
средств будет предусмотрено в
муниципальных бюджетах на вы�
деление 10�процентной субси�
дии, тем большее количество се�
мей смогут участвовать в про�
грамме. Составляется сводный
реестр, отправляется федераль�
ному заказчику, и в Орловскую
область выделяются инвестиции,
равные сумме, которую заклады�
вают муниципальные образова�
ния.

Что касается сегодняшней си�
туации, то она непростая. Если
администрация города Ливны го�
това принять участие в этой про�
грамме и принимала активное
участие в реализации проекта в
2004 — 2005 году, то администра�
ция города Мценска в 2004 году
изыскала субсидии для участия в
программе 11 молодых семей, а в
2005 году этот процесс останови�
ла. Однако уже в 2006 году адми�
нистрации г. Мценска и Мценско�
го района определенное количе�
ство субсидий для молодых се�
мей вновь готовы выделить.

Что касается администрации
города Орла, то если прежде на
финансирование этой строки бы�
ло предусмотрено 3 млн. рублей,
то на 2006 год в городском бюд�
жете заложено 2 млн. рублей, из
них около полумиллиона состав�
ляет задолженность перед семь�
ями, вошедшими в программу в
4�м квартале 2005 года...

Фактически на сегодняшний
день по городу Орлу около 25—30
молодых семей могут войти в эту
программу. Это крайне низ�
кий показатель, и губернатор 
Е.С. Строев акцентировал на
этом внимание, призвал админи�
страции более серьезно подхо�
дить к этому вопросу.

Дина ЯГУПОВА.

(Продолжение 

в следующем номере).

Жильё для молодых семейДОЛГОЕ

Состоялась торжественная церемо�
ния вступления в должность нового гла�
вы администрации района А.И. Писаре�
ва. Представители территориальной
избирательной комиссии района вручи�
ли Анатолию Ивановичу удостоверение
главы района.

До избрания на пост главы Должан�
ского района А.И. Писарев на протяже�
нии ряда лет работал главным ветери�
нарным врачом района. В связи с этим
на торжественном мероприятии побы�
вал начальник областного управления
ветеринарии Н.М. Кутузов. Он также по�
здравил своего коллегу с избранием.

Состоялось заседание районной ко�
миссии по чрезвычайным ситуациям.
Обсуждался вопрос подготовки к ве�
сеннему паводку.

В этом году в зону подтопления по�
падают населённые пункты Заозерье,
Нижнее Долгое и Новый Тим, в которых
в общей сложности проживает 150 че�
ловек.

Спасательная служба полностью
подготовлена к временному отселению
жителей. Если это понадобится, людей
разместят в зданиях школ в Вышнем
Долгом, Евланово и Урынке.

КРОМЫ

Полузабытую с советских времен
традицию посещать коллективом зна�
менитые места возродили в Кромском
отделе вневедомственной охраны. В
минувшую среду сотрудники отдела по�
бывали в Белгородской области на
Прохоровском поле — месте величай�
шего в истории танкового сражения,
где решалась судьба нашей победы на
Орловско�Курской дуге и определялся
перелом в ходе всей Великой Отечест�
венной войны.

Исполняющий обязанности началь�
ника отдела Олег Абрамов убедился,
что такие совместные путешествия по�
могают укреплять коллектив, да и проб�
лем с дисциплиной становится куда
меньше — люди начинают ответствен�
нее относиться к своей службе. По его
инициативе кромские милиционеры
уже побывали в Спасском�Лутовинове,
других памятных местах Орловщины.

В ночь на 24 марта на автодороге
Москва — Харьков произошла авария
автобуса «мерседес» — заклинило ко�
лесо задней оси. К счастью, автобус
смог удержаться на трассе — из 17 пас�
сажиров никто не пострадал.

Однако серьезный ожог от выхлоп�
ной трубы во время осмотра поврежде�
ния получил водитель автобуса. Выез�
жавшие на место происшествия со�
трудники МЧС оказали пострадавшему
медицинскую помощь.

МЦЕНСК

В Высокинской основной школе от�
крылась дошкольная группа детского
сада. Решение о её создании было при�
нято руководством района во время
схода граждан села.

На подготовку помещений к приёму
детей ушло всего три недели. Сюда за�
везена мебель, установлена новая сан�
техника, имеются игровая, ванная, ду�
шевая и прачечная комнаты, а также пи�
щеблок.

Пока дошкольная группа рассчитана
на 15 человек, но при необходимости
может быть увеличена.

СОСКОВО

Состоялось организационное засе�
дание районного Совета народных де�
путатов. Тайным голосованием избрана
председатель райсовета В.Е. Васина —
врач�педиатр центральной районной
больницы.

Валентина Егоровна уже была депу�
татом райсовета прошлого созыва, яв�
лялась заместителем председателя ко�
миссии по бюджету и налогам.

На заседании присутствовали депу�
тат Орловского областного Совета на�
родных депутатов М.А. Межнев и на�
чальник областного управления приро�
допользования и охраны окружающей
среды Н.П. Торубаров.

ТРОСНА

В районе началась благотворитель�
ная акция «Откроем души для добра».
Её цель — улучшение материальных,
бытовых условий жизни участников, ин�
валидов войны, тружеников тыла, сол�
датских вдов.

Благотворительный марафон состо�
ится в районном Доме культуры 6 апре�
ля. Средства, полученные от его прове�
дения, будут перечислены на счёт «Ми�
лосердие» центра социального обслу�
живания населения.

ХОТЫНЕЦ

Принято в эксплуатацию здание за�
вода ОАО «Промцеолит». Предприятие
будет заниматься переработкой добы�
ваемых в районе цеолитов. Этот мине�
рал богат полезными микроэлементами
и потому используется в качестве до�
бавки для кормления животных.

Годовая производственная мощность
«Промцеолита» составляет 40 тысяч
тонн.

Информагентство

«Орловской правды».

ПО ГОРОДАМ 
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О Ф И Ц И А Л Ь Н О
Коллегией администрации области принято по�

становление № 38 от 9.03.2006 г. «Об итогах реа�

лизации областной целевой программы «Жилье

для молодой семьи» в 2005 году». Как отмечается

в постановлении, в рамках реализации областной

программы «Жилье для молодой семьи» 146 моло�

дых семей улучшили свои жилищные условия. В

период действия программы на улучшение жи�

лищных условий привлечено средств участников

более 50 млн. руб., что в 3,3 раза превышает раз�

мер выделенной субсидии из бюджета области.

Тринадцать семей в рамках программы получили

федеральную субсидию на рождение детей. В на�

стоящее время документы более 330 молодых се�

мей находятся на рассмотрении муниципальных

жилищных комиссий.

В то же время острота жилищной проблемы в

регионе еще высока. Насущно необходимыми ос�

таются повышение социальной направленности

жилищной реформы, разработка дополнительных

мер государственной поддержки определенных

социальных групп населения, в том числе моло�

дых специалистов. На сегодняшний день в облас�

ти зарегистрировано более 900 молодых семей,

остро нуждающихся в жилье.

В свете реализации национального приоритета

«Доступное и комфортное жильё — гражданам

России», во исполнение постановления Прави�

тельства РФ № 865 от 31.12.2005 г. «О федераль�

ной подпрограмме «Обеспечение жильём моло�

дых семей» федеральной целевой программы

«Жилище», а также в целях совершенствования

механизма государственной поддержки молодых

семей при строительстве или приобретении жилья

постановлением одобрены результаты реализа�

ции областной целевой программы «Жилье для

молодой семьи» в 2005 году; утвержден состав ра�

бочей группы по подготовке проекта областной це�

левой программы «Обеспечение жильём молодых

семей на 2006�2010 годы (руководитель рабочей

группы — первый заместитель губернатора 

П.А. Меркулов). Рабочей группе поручено предос�

тавить для утверждения на заседании коллегии

проект указанной программы. Главам админист�

раций муниципальных образований рекомендова�

но провести работу по расчёту и утверждению

средней рыночной стоимости жилья на террито�

рии муниципальных образований, а также по фор�

мированию муниципального реестра молодых се�

мей в возрасте до 30 лет, нуждающихся в улучше�

нии жилищных условий.

Пресс�служба губернатора области.Ф
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(Окончание. Начало на 1�й стр.).
Остановлюсь прежде всего на характе�

ристике материально�технической базы
здравоохранения. По нормативам, у нас
100�процентная обеспеченность здания�
ми и сооружениями, стационарами и по�
ликлиниками. В то же время нам предсто�
ит построить   амбулаторно�поликлини�
ческое учреждение на 250 посещений в
смену (Змиевская ЦРБ), несколько боль�
ничных учреждений на 330 коек (хирурги�
ческий корпус больницы скорой меди�
цинской помощи им. Семашко на 240 ко�
ек, пристройка к лечебному корпусу Ли�
венской ЦРБ на 60 коек, второй комплекс
Болховской ЦРБ на 30 коек).

Начато строительство многопрофиль�
ного центра высоких технологий лечения
областной клинической больницы на 600
коек, больничных учреждений на 90 коек
в Покровском и Троснянском районах, пя�
ти амбулаторно�поликлинических учреж�
дений на 650 посещений в смену в Крас�
нозоренском, Троснянском, Покровском,
Сосковском и Корсаковском районах. 

Планируется завершить строительст�
во лечебного корпуса на 120 мест санато�
рия "Дубрава". На все это мы затратим 3
млрд. 520 млн. рублей. 

Кроме этого, надо будет провести се�
рьезную реконструкцию соответствую�
щих участковых больниц. В настоящее
время износ основных фондов больнич�
ных учреждений составляет 68%, амбула�
торно�поликлинических — 53%, 69% —
диагностического оборудования и 74% —
износ санитарного транспорта станции и
отделений скорой помощи. В программе
заложено обновление и дооснащение
фондов.

Вторая проблема — кадры. В   области
в настоящее время работает 2721 меди�
цинский работник с высшим образовани�
ем, более 38% из них находятся в пенси�
онном или предпенсионном возрасте.
Каждый год к нам в область приезжают
116 молодых специалистов — выпускни�
ков медицинских вузов. Уже 73 выпускни�
ка нашего мединститута пополнили ряды

врачей лечебных уч�
реждений. Но в то же
время есть факты, ко�
гда специалисты с
высшим медицин�
ским образованием
идут работать не в
здравоохранение, а в
другие отрасли.

Происходит это в
силу разных причин,
но основная — это от�
сутствие должных ус�

ловий для работы и низкая заработная
плата. Вот почему при разработке про�
граммы модернизации здравоохранения
основное внимание было уделено созда�
нию условий для работы медиков (о чем я
говорил выше)  и изменению системы оп�
латы их труда. В рамках приоритетного
национального проекта мы увеличиваем
заработную плату всем работникам пер�
вичного звена (а это составляет 30% всех
кадров), работникам ФАП и скорой помо�
щи с середины этого года (это еще 7%),
работникам родильных домов и женских
консультаций через родовые сертифика�
ты — 7%.  Изменение оплаты труда остав�
шимся 56% узких специалистов, оказы�
вающих специализированную медицин�
скую помощь, возможно за счет перерас�
пределения средств внутри территори�
ального фонда обязательного медицин�
ского страхования.

Кроме того, в 2006 году планируется
повышение заработной платы всем ме�
дикам по единой тарифной сетке на 15%
с 1 мая и на 11% с 1 октября.

Бывая на селе и посещая лечебные уч�
реждения, мы видим, что их оснащение
не позволяет вести эффективную работу
по оказанию медицинской помощи насе�
лению. В результате в районных лечеб�
ных заведениях с раннего утра люди вы�
нуждены занимать очередь на прием к
врачу. Хуже того, старики из дальних сел
из�за бездорожья, отсутствия транс�
портного сообщения с райцентрами не
способны добраться до больниц. Выход
один — приблизить медицинскую по�
мощь к селянину и на основе этого обес�
печить раннюю диагностику и диспан�
серный учет, а следовательно, и эффек�
тивное лечение.

Поэтому в программе модернизации
здравоохранения разработчики предус�
мотрели план мероприятий по развитию
скорой и неотложной медицинской помо�
щи жителям села. Основным в этом пла�
не является повышение эффективности,
доступности и качества медпомощи, под�
готовка врачей общей практики и средне�
го медицинского персонала, способного
работать в новых условиях. 

Мы считаем, что работу по подготовке
кадров, совершенствованию их знаний,
повышению квалификации должен взять
на себя наш медицинский институт, а так�
же организационно�методический отдел
областной клинической больницы. 

Следующий обширный и приоритет�
ный блок — оснащение диагностическим
оборудованием амбулаторно�поликлини�
ческих учреждений, приобретение для
станций скорой медицинской помощи са�

нитарного автотранспорта, в том числе
реанимобилей.

Если говорить о грядущем перевоору�
жении языком цифр, то в лечебные уч�
реждения намечено передать 41 аппарат
УЗИ, 74 ЭКГ, 13 комплектов лабораторно�
го оборудования, 30 рентгеновских и
флюорографических аппаратов, 30 эндо�
скопов. Всего будет поставлено оборудо�
вания на 120 млн. рублей. Как показыва�
ют расчеты, это, по сути дела, настоящая
техническая революция в медицине. Кро�
ме того, на укрепление материально�тех�
нической базы скорой медицинской по�
мощи государство выделяет области 60
машин на сумму 30 млн. рублей.

В рамках национального проекта ос�
новное внимание будет уделено разви�
тию профилактического направления ме�
дицинской помощи: иммунизации насе�
ления в рамках национального календаря
прививок (против гриппа, полиомиелита,
дифтерии и других опасных инфекций),
выявлению и лечению инфицированных
гепатитом В и С. Немалую роль в профи�
лактике призвана сыграть и программа
диспансеризации работающего населе�
ния, которая выявит большое  количество
людей, нуждающихся в медицинской по�
мощи, что в свою очередь приведет к уве�
личению объема стационарной помощи.
При этом, как отмечено в плане модерни�
зации здравоохранения области, больше
внимания будет уделено научному сопро�
вождению медицинской помощи, повы�
шению безопасности медицинских вме�
шательств, снижению смертности от не�
естественных причин. 

Как известно, законные нарекания лю�
дей вызывает возможность доступа к вы�
сокотехнологичным видам медицинской
помощи в столичных центрах. Дорого. Не
хватает средств. Мало квот. В соответ�
ствии с национальным проектом "Здоро�
вье" планируется увеличение объема
квот на получение высокотехнологичной
медицинской помощи в федеральных
клиниках в два раза, в текущем году — до
одной тысячи.

Одновременно планируем на базе уч�
реждений здравоохранения области вне�
дрить в 2006 — 2007 годах коронарогра�
фию, стентирование коронарных сосу�
дов, расширить перечень нейрохирурги�
ческих операций с установкой фиксирую�
щих конструкций. 

Теперь что касается развития специа�
лизированных служб, видов медицинской
помощи в областном  звене. В областной
клинической больнице будет создан мно�
гопрофильный центр современных техно�
логий на 600 мест с объемом 800 опера�

ций при сердечно�сосудистой патологии,
790 операций на спинном и головном
мозге, более 1000 реконструктивно�пла�
стических операций, почти полторы тыся�
чи офтальмологических оперативных
вмешательств, около семи тысяч сеансов
оперативного гемодиализа.

Предполагается серьезно укрепить
службу родовспоможения, педиатрию по
всей вертикали. В частности, наиболее
важным здесь является создание на базе
областного родильного дома перина�
тального центра (лечение бесплодия, 
изучение патологии течения беременно�
сти, дородовое и послеродовое обследо�
вание). Мы намерены укрепить лабора�
торно�диагностическую базу медико�ге�
нетической консультации, что в свою оче�
редь позволит не только готовить моло�
дых людей к семейной жизни, но и сопро�
вождать новорожденных от момента за�
чатия до рождения. Появится уникальная
возможность не только выявлять у ново�
рожденных на начальных стадиях наслед�
ственные заболевания, но и разрабаты�
вать и проводить лечебные и реабилита�
ционные мероприятия. 

Серьезные подвижки произойдут и в
лечении больных онкозаболеваниями.
Современная медицина может серьезно
сократить смертность от различного ро�
да опухолей. Для этого в нашем онкодис�
пансере создаются необходимые усло�
вия. В 2005 году открыто отделение хи�
миотерапии на 30 коек. Приобретены
оборудование и инвентарь почти на мил�
лион рублей. B целом увеличился коеч�
ный фонд диспансера (до 220 коек), при
этом проведена реконструкция (перерас�
пределение коечного фонда). 

В текущем году начался ремонт и ре�
конструкция радиологического отделе�
ния. Общие затраты составят 6,5 млн.
рублей.

Проводимые мероприятия, связанные
с реорганизацией онкологической служ�
бы, позволят улучшить качество диагнос�
тики и лечения онкологических больных
на ранних стадиях.

Значительное место в программе от�
ведено работе по улучшению эпидемио�
логической ситуации. Свои программы
модернизации имеют службы: противоту�
беркулезная, ВИЧ, кожвендиспансер,
служба крови и санитарно�эпидемиоло�
гического надзора.

Так, в прошлом году эпидемиологиче�
ская ситуация по туберкулезу в области
оставалась стабильной. Благодаря улуч�
шению материально�технической базы и
подготовке      высококвалифицированных
специалистов наш тубдиспансер занима�

ет одно из ведущих мест в России по ран�
нему выявлению и лечению различных
форм туберкулеза.

Что касается ВИЧ�инфекции, то закуп�
ка и установка лабораторного оборудова�
ния для определения параметров имму�
нитета, приобретение тест�систем по�
следнего поколения обеспечивают  без�
опасность при переливании   компонен�
тов крови, а приобретение для станции
переливания крови нового современного
низкотемпературного холодильного ком�
плекса позволит исключить всякую воз�
можность передачи больным ВИЧ�инфек�
ции, гепатитов от доноров. 

В текущем году на 30,5 млн. рублей бу�
дут осуществлены поставки лекарствен�
ных препаратов и диагностики для про�
филактики и лечения ВИЧ�инфекции.

Преобразования, проводимые в здра�
воохранении, потребуют четкого выпол�
нения со стороны руководителей лечеб�
ных учреждений санитарно�эпидемиоло�
гических норм, т.к. без этого невозможна
стабилизация обстановки и эффектив�
ность лечения больных.

Таким образом, предложенная про�
грамма модернизации здравоохранения
области отвечает на главные вопросы,
поставленные перед нами самой жизнью,
— это:

— обеспечить доступность и качество
медицинской помощи для широких слоев
населения;

— выполнить программу госгарантий
бесплатной медицинской помощи;

— осуществить переход от бюджетно�
страховой системы финансирования к
преимущественно страховой;

—   в перспективе преобразовать часть
медучреждений в альтернативные орга�
низационно�правовые формы государ�
ственных (муниципальных) автономных
некоммерческих организаций и автоном�
ных учреждений, обладающих большей
самостоятельностью в использовании
ресурсов и получающих эти ресурсы за
результаты своей деятельности; 

— переместить часть объемов меди�
цинской помощи со стационарного на ам�
булаторный этап;

— обеспечить развитие первичной ме�
дико�санитарной помощи;

— полностью перейти от принципа со�
держания медицинских учреждений к
принципам оплаты конкретных объемов
медицинской помощи и на этой основе
реформировать оплату труда в здравоох�
ранении.

Добавлю, для всего этого нам нужно
следующее федеральное законодатель�
ное подкрепление, а именно законы:  "Об
обязательном медицинском страхова�
нии"; "О госгарантии медпомощи в РФ";
"О расширении организационно�право�
вых форм медицинских организаций"; "О
страховании профессиональной ответ�
ственности медработников"; "О регули�
ровании частной медицинской деятель�
ности", "О здравоохранении в РФ".

Все эти законы в совокупности дадут
возможность выполнить указанную про�
грамму.

ООО "Агрофест�Орел"ООО "Агрофест�Орел"
закупает зерновые урожая 2005 г.

Поставка на хомутовский элеватор и  
в ОАО "Орловская хлебная база № 36" в г. Орле.

А также реализует
муку пшеничную в/с и 2 с., отруби пшеничные.

Телефоны: (4862) 43�55�09, 

46�92�21, 43�47�57, 46�92�22. По
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ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ
РАЙОН
ОЛИМПИАДА ПО ШКОЛЬНОМУ

КРАЕВЕДЕНИЮ
Подведены итоги районной олимпи�

ады школьников по краеведению, по�
свящённой 440�летию основания Ор�
ла. Она проводилась в рамках турист�
ско�краеведческого движения «Орлов�
щина — Отечество моё».

Старшеклассники представили свои
исследовательские работы об истории
Орла, его архитектурных памятниках,
орловцах — участниках Великой 
Отечественной войны, наших извест�
ных земляках — учёных, поэтах и писа�
телях.

Победителями признаны учащийся
лицея № 32 Иван Кондратенко и вос�
питанница школы № 35 Ангелина Коро�
лёва. Работы победителей и четырёх
призёров направлены на областную
олимпиаду по школьному краеведе�
нию.

ЗАЛИЛО ШЕСТЬ ЭТАЖЕЙ
Как сообщили в МЧС России по Ор�

ловской области, днём 26 марта на
пульт дежурного поступило сообще�
ние, что в многоэтажном доме по ули�
це Советской водой заливает кварти�
ры. На место ЧП выезжали сотрудники
РОВД, аварийной службы и техноген�
ной группы МЧС. Дверь�сейф при�
шлось вскрыть. Материальный ущерб
нанесён жителям шести этажей. При�
чины аварии устанавливаются.

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН
КОМИССИЯ ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ
В Орловском государственном уни�

верситете начала работу комиссия по
трудоустройству выпускников вуза. В
этом году университет окончат 1388
студентов�очников. В настоящее вре�
мя они представляют в комиссию до�
кументы о будущем месте работы. По
этим документам у вуза есть возмож�
ность проанализировать востребован�
ность тех или иных специальностей.

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН
ПРОТОКОЛЫ 

АДМИНИСТРАТИВНОЙ КОМИССИИ
Каждый гражданин, расклеивающий

на световых опорах, подъездах жилых
домов, остановках общественного
транспорта рекламные объявления,
может быть оштрафован на сумму от
500 до 2,5 тысяч рублей работниками
административных комиссий Орла. Та�
кие объявления уже давно стали на�
стоящей проблемой для коммунальных
служб города.

Так, в ходе очередного рейда пред�
ставители административной комис�
сии района составили два протокола
за незаконно размещённые рекламные
объявления. Первый — на сотрудника
предприятия бытового обслуживания,
второй — на физическое лицо. Прото�
колы выданы на основании Закона Ор�
ловской области «Об ответственности
за административные правонаруше�
ния».

С начала 2006 года к администра�
тивной ответственности за такие нару�
шения привлечено семь человек. Об�
щая сумма штрафов — пять тысяч руб�
лей.

ДТП НА МОСКОВСКОМ ШОССЕ
Шесть человек пострадало в ре�

зультате дорожно�транспортного про�
исшествия на Московском шоссе 25
марта. Водитель ВАЗ�2112 совершил
наезд на женщину, переходившую до�
рогу в неустановленном месте. После
чего автомобиль вынесло на полосу
встречного движения, где он столкнул�
ся с «Волгой».

В результате ДТП тяжёлые ранения
получили женщина�пешеход, оба води�
теля и пассажиры машин. Пострадав�
шие доставлены в больницы им. Се�
машко и им. Боткина.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
«ОТ МЕЧТЫ К ОТКРЫТИЮ»
Так называется выставка, открыв�

шаяся на днях в орловской областной
библиотеке имени И.А. Бунина. Её
цель — познакомить читателей с изда�
ниями, рассказывающими о зарожде�
нии человеческих знаний об окружаю�
щем мире, возникновении первых на�
учных и технических представлений и о
достижениях современной науки (био�
логии, химии, радиоэлектроники,
энергетики), вычислительной техники.

Среди представленных книг —
«Очерки истории науки и техники с
древнейших времён до середины XV
века» В.С. Виргинского и В.Ф. Хотеен�
кова, «Страницы истории науки и тех�
ники» В.А. Кириллина, «Наука, техника,
человек» В. Кулешова и Н. Латынова.
Широкому кругу читателей адресована
книга болгарского историка науки 
В. Чолакова «Нобелевские премии:
учёные и открытия».

ПЕРВЕНСТВО ГОРОДА 

ПО ШАХМАТАМ
1 апреля в областном шахматно�ша�

шечном клубе состоится открытие пер�
венства Орла по классическим шахма�
там среди мужчин. Схема проведения
турнира весьма своеобразна: девять
туров будут проходить в течение трёх
недель (по три тура в неделю).

Участниками соревнований могут
стать как профессионалы, так и шах�
матисты�любители. Так, в минувшем
году на первенстве выступили более
40 человек. Ожидается, что и в этот
раз участников будет не меньше.

Организатор первенства — город�
ское спортуправление.

Информагентство
«Орловской правды».

ГЛАВА ГОСУДАРСТВА

ВОЗМУЩЁН

Президент России 
В.В. Путин требует от Пра�
вительства России уделить
особое внимание вопро�
сам развития переработки
древесины и прекращения
вывоза необработанного
леса�«кругляка». На вче�
рашнем совещании с чле�
нами правительства Путин
отметил, что меры по раз�
витию лесопереработки на
территории России долж�
ны быть энергичными.

«Сколько мы будем со�
пли жевать... С 1999 года
говорим об этом, но ничего
не происходит. Все это шу�
руют туда. В огромном ко�
личестве из года в год это
продолжается. Я обраща�
юсь с этим к правительст�
ву. А то все только разгово�
ры. Я понимаю, с чем это
связано, и вы понимаете —
это все связано с лоббиро�
ванием. Они думают о сво�
их интересах, а вы должны
думать об интересах рос�
сийского народа», — ска�
зал Путин, обращаясь к
членам правительства.

РУССКИЕ МОРЯКИ — 

НА МАРИАНСКИХ 

ОСТРОВАХ

Отряд боевых кораблей
российского Тихоокеан�
ского флота (ТОФ) вчера
прибыл на военно�мор�
скую базу США Аганья
(Марианские острова).

Переход прошёл ус�
пешно. Российских моря�
ков ожидает торжествен�
ная церемония встречи, а
потом командование отря�
да нанесет визит мэру го�
рода Аганья и начальнику
штаба военно�морской ба�
зы США. В программе ви�
зита также спортивные
встречи, знакомство с ис�
торией и традициями ост�
рова Гумма, где находится
военно�морская база
США. В ходе визита, кото�
рый продлится до 1 апре�
ля, пройдут совместные
российско�американские
военно�морские учения.

БЕЛОРУССИЯ: 

ОППОЗИЦИЯ 

НЕ УСПОКАИВАЕТСЯ

Александр Милинкевич
— оппозиционный канди�
дат в президенты Бело�
руссии, потерпевший по�
ражение на выборах 19
марта, намерен продол�
жать акции протеста. Об
этом говорится в заявле�
нии экс�кандидата.

Действия милиции и
внутренних войск в Минске
25 марта оппозиционный
лидер назвал «неадекват�
ным применением силы
против группы мирных де�
монстрантов». Милинкевич
заявил, что «имена и фами�
лии инициаторов, органи�
заторов и участников раз�
гона мирной демонстра�
ции» он направит в между�
народные организации для
«применения к ним соот�
ветствующих санкций».

По сообщениям 
информагентств.

В СТРАНЕ

И МИРЕ

Начальник цеха, почетный стро�
итель РФ, Виктор Николаевич Ти�
хонов знакомит меня с практикан�
тами: Павел Переверзев и Вале�
рий Корогодин. Не отрываясь от
дела, ребята рассказывают:

— Здесь мы на практике уже
второй раз. Мечтаем после окон�
чания лицея и службы в армии
прийти сюда на работу. Здесь не
только хороший заработок, но и
отличный коллектив. Мы очень ра�
ды, что имеем возможность осво�
ить современные станки, техноло�
гию производства, к тому же зара�
ботать за время практики по не�
скольку тысяч рублей. 

В настоящее время в деревооб�
рабатывающем цехе практикуют�
ся двенадцать учеников лицея.
Каждый из них выполняет пору�
ченное задание. Одни подготавли�
вают детали будущих изделий:
распиливают, строгают, фрезеру�
ют. Другие собирают дверные бло�
ки, третьи изготавливают блоки
оконные. Работы должны выпол�
няться с идеальной точностью,
ведь нынешний покупатель жилья
предъявляет очень высокие тре�
бования к качеству столярной про�
дукции. Затем юноши учатся наве�
шивать окна и двери, грунтовать,
красить… На окрасочном участке

ребята только знакомятся с техно�
логией: пока работникам не ис�
полнилось восемнадцати лет, тру�
диться на вредном для здоровья
производстве по трудовому зако�
нодательству им запрещается. 

На участке стеклопакетов прак�
тикант Александр Губарев наблю�
дает за работой специалистов и
учится изготавливать звукоизоли�
рующие окна, сохраняющие теп�
ло. И все это, заметьте, не из пла�

стика, а из самого экологичного
материала — дерева. 

Ученикам доверяют выполнять
многие ответственные операции,
и они отлично с ними справляют�
ся, ведь их обучают высококвали�
фицированные наставники. 

— Мы стараемся возродить ин�
ститут наставничества, ведь сек�
рет подготовки хорошего молодо�
го специалиста кроется именно в
том, кто его обучает, — говорит

Виктор Николаевич Тихонов. — И
при этом опыт наставника имеет
большое значение. Например,
бригадир Александр Михайлович
Быков у нас потомственный стро�
итель, имеет звание "Заслужен�
ный строитель РФ". Несмотря на
спад производства в 1990�е годы,
нам удалось сохранить на пред�
приятии лучших специалистов. 

Не последнюю роль играют и
навыки, полученные в лицее. В те�
чение учебного года под руковод�
ством мастера производственно�
го обучения Виктора Ивановича
Горшкова юноши осваивают азы
обработки древесины. Материал
для обучения будущих специалис�
тов предоставляет также ООО
"Промстройдеталь". Выполняют в
лицее и некоторые несложные за�
казы для предприятия, зарабаты�
вают на нужды учебного заведе�
ния.

Сотрудничество производ�
ственного предприятия ООО
"Промстройдеталь" и профессио�
нального лицея №7 г.Орла длится
уже около семи лет. За эти годы
подготовлено немало квалифици�
рованных специалистов для на�
шей области. Некоторые из вы�
пускников стали полноправными
членами коллектива предприятия.
Да и нынешние ученики лицея в
завтрашний день смотрят уверен�
но: кто�то мечтает открыть соб�
ственное дело, кто�то — устроить�
ся на "Промстройдеталь". И это не
случайно, ведь предприятие в по�
следнее время бурно развивается
— объем производства за три года
увеличился в три раза. В планах —
дальнейшее расширение произ�
водства. А значит, будущие столя�
ры не останутся без работы.

Евгения ПЕШЕХОНОВА.

…Шумом станков и запахом свежераспиленной
древесины встретил меня деревообрабатывающий
цех ООО "Промстройдеталь". Здесь уже не первый год
проходят производственную практику будущие
мастера столярного дела и мебельного производства
профессионального лицея №7 
г. Орла. На  этом промышленном предприятии
производят 
по самым современным технологиям оконные и
дверные рамы для новостроек нашего города, так что
ученикам есть чему здесь поучиться. 

А в РОВД ему объяснили, что име�
ется заявление от первого владельца
телефона о краже мобильника. У это�

го человека больше прав. Поэтому у
Дмитрия трубку официально изъяли и
пожелали всего хорошего. Вот и 
"сэкономил" на  покупке!  Лучше бы
не пожадничал и новый купил, пусть
бы даже залез в кредит. Дмитрий от�
правился с чеком в магазин: пусть
вернут деньги. Почему он, ни в чем не
виноватый, должен терять две тыся�
чи? А там пожали плечами: в законе о
защите прав потребителей такие слу�
чаи не описаны.

Тогда Дмитрий обратился к на�
чальнику отдела по защите прав по�
требителей администрации Завод�
ского района г. Орла Н.Г. Мироновой.
Спросил: кто же защитит мои права,
ведь  я добросовестный покупатель.
Выяснилось, что он не единственный,
попавший в подобную неприятную
ситуацию. Нина Григорьевна связа�
лась с руководством этой торговой

точки по продаже мобильников  и
объяснила, что оно не право, отказы�
ваясь вернуть деньги покупателю за
изъятый в милиции телефон. 

Она сослалась на статьи 461 и 462
Гражданского кодекса РФ. В первой
из них, названной "Ответственность
продавца в случае изъятия товара у
покупателя", говорится: "При изъятии
товара у покупателя третьими лицами
по основаниям, возникшим до испол�
нения договора купли�продажи, про�
давец обязан возместить покупателю
понесенные им убытки, если не дока�
жет, что покупатель знал или должен
был знать о наличии этих оснований".
Статья 462  ГК вносит дополнитель�
ную ясность: "Если третье лицо по ос�
нованию, возникшему до исполнения
договора купли�продажи, предъявит
к покупателю иск об изъятии товара,
покупатель обязан привлечь продав�
ца к участию в деле, а продавец обя�
зан вступить в это дело на стороне
покупателя". Миронова со своей сто�
роны была готова защищать интере�
сы Дмитрия в суде. 

Правда, до суда дело не дошло.
Хозяева торговой точки, поколебав�
шись некоторое время, вернули
деньги Дмитрию. А если бы у него не
было чека? Как бы он доказывал в ми�
лиции, что не имеет отношения к кра�
же сотового телефона? 

Мы надеемся, что этот случай ста�
нет уроком не только для него.

В. ЛИСОВА.

ПОТРЕБИТЕЛЬ И ЗАКОН

Мобильник 
с шоковым эффектом
Такое может присниться только в кошмарном сне. В один не самый,
как оказалось, прекрасный день Дмитрию позвонили из милиции 
и огорошили известием: "Вы купили краденый мобильный телефон.
Придите к нам тогда�то в качестве свидетеля". Вот это да!  Как это
краденый? Дмитрий честно купил "бэушный" мобильник в отделе
магазина. Слава богу, чек остался. 
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МАСТЕРА
и подмастерья

УМЕЛЫЕ РУКИ

Человек пострадал на производ�
стве, получил травму, утратил тру�
доспособность. На какую помощь
он может рассчитывать? Об этом
нашим читателям рассказывает
Раиса Михайловна МОСКВИНА,
управляющая Орловским отделе�
нием Фонда социального страхова�
ния РФ.

Как известно, до введения в действие
Федерального закона № 125 ФЗ от
24.07.1998 г. "Об обязательном социальном
страховании от несчастных случаев на про�
изводстве и профессиональных заболева�
ний" обязанности по возмещению вреда,
причиненного жизни и здоровью работни�
ков при исполнении ими трудовых обязан�
ностей, а также обеспечению предупреди�
тельных мер по сокращению производ�
ственного травматизма и профзаболева�
ний, возлагались на работодателя.

В конце 90�х годов сложилась такая ситу�
ация, когда многие пострадавшие месяца�
ми, а то и годами не получали выплат в воз�
мещение вреда. С введением Федерально�
го закона № 125�ФЗ эти функции были пе�
реданы Фонду социального страхования, а
в нашей области — региональному отделе�
нию фонда. Это позволило на протяжении
пяти лет снимать остроту проблемы по со�
циальной защите пострадавших на произ�
водстве. Независимо от финансового со�
стояния предприятий компенсационные вы�
платы стабильно и регулярно выплачивают�
ся работникам, утратившим трудоспособ�
ность на производстве.

Расходы регионального отделения фонда
на возмещение вреда пострадавшим из го�
да в год увеличиваются. Если в 2004 году
они составили 101,2 млн. рублей, то за 2005
год — 114,2 млн. рублей, или на 12,8% боль�
ше. В первую очередь за счет указанных
средств производится возмещение утрачен�
ного заработка в виде единовременных и
ежемесячных страховых выплат. Это самый
большой вид расходов, который в общем
объеме выплат составляет примерно 90 —

92%. А ежемесячно такие расходы отделе�
ния составляют в среднем 7,2 млн. рублей.     

Единовременные выплаты произво�
дятся пострадавшему, если по заключению
учреждения МСЭ в результате несчастного
случая наступила утрата профессиональной
трудоспособности. Размер этой выплаты
устанавливается в соответствии со степе�
нью утраты профессиональной трудоспо�
собности, исходя из установленной законо�
дательством максимальной суммы (в 2005
году она составляла 43200 рублей, в 2006
году — 46900 рублей). Всего в 2005 году на
единовременные выплаты было направлено
2,9 млн. рублей, что на 39,8% больше, чем в
2004 году.

Ежемесячные выплаты подразделяют�
ся на выплаты самому пострадавшему и
выплаты лицам, имеющим
право на них в свя�
зи со смертью по�
страдавшего. В на�
стоящее время они
осуществляются
2951 получателю,
из них: по послед�
ствиям травмы — 2576, с профессиональ�
ным заболеваниям — 139, по потере кор�
мильца — 236. Размер ежемесячной стра�
ховой выплаты зависит от среднего зара�
ботка пострадавшего за 12 месяцев работы
на предприятии и того процента утраты тру�
доспособности, который устанавливается
учреждением медико�социальной экспер�
тизы. Однако максимальный размер не мо�
жет превышать 33000 рублей в месяц.

В целом по области расходы на ежеме�
сячные страховые выплаты составили: в
2004 году более 70 млн. рублей, в 2005 году
— 86,4 млн. рублей.

Размер ежемесячной страховой выплаты
индексируется с учетом уровня инфляции в
пределах средств, предусмотренных на эти
цели в бюджете Фонда социального страхо�
вания РФ. Коэффициент индексации и ее
периодичность определяется правительст�
вом РФ. Последняя индексация ежемесяч�
ных выплат была произведена 1 января

2005 года на 1,094%.
Профессиональные заболевания и не�

счастные случаи на производстве приводят
к полной или частичной потере трудоспо�
собности и поэтому наносят экономический
ущерб как застрахованному лицу, так и чле�
нам его семьи. Поэтому этот вид страхова�
ния предусматривает возмещение не толь�
ко утраченного заработка, а также соци�
альную и профессиональную реабили�
тацию пострадавших.

Законодательно закреплено, что оплата
дополнительных расходов, связанных с
проведением реабилитации постра�
давшего в период времен�
ной и стойкой
утра

ты
трудоспособнос�

ти, осуществляется в том
случае, если учреждением медико�

социальной экспертизы установлена нуж�
даемость пострадавшего в тех или иных ви�
дах дополнительной помощи в его програм�
ме реабилитации.

Одним из важнейших направлений в этой
связи является санаторно�курортное ле�
чение пострадавших, позволяющее укре�
пить здоровье и восстанавливать утрачен�
ные функции организма. За последние три
года в санатории направлено около 270 че�
ловек. В основном отделение фонда направ�
ляет пострадавших в центр реабилитации
"Бельгийский" (Владимирская обл.). Спи�
нальные больные направляются в санатории
"Лесная поляна" (г. Пятигорск) и "Сергиев�
ские минеральные воды"  (Самарская обл.).

Следующим видом дополнительных рас�
ходов, связанных с проведением реабили�
тации, являются обеспечение пострадав�
ших на производстве транспортными
средствами, протезами и протезно�
ортопедическими изделиями, техничес�
кими средствами реабилитации.

Автотранспорт выдается пострадавшим

при наличии показаний, определяемых про�
граммой реабилитации, и отсутствии про�
тивопоказаний к вождению (наличие меди�
цинской справки и прав на управление
транспортным средством). Получение авто�
мобиля позволяет пострадавшему быстрее
адаптироваться в обществе и иметь боль�
шие возможности по самообслуживанию.
Пострадавшим, нуждающимся в предостав�
лении автотранспорта, приобретаются и
выдаются бесплатно автомобили "Ока".

Показаниями для его предоставления за
счет средств обязательного социального
страхования являются последствия травм и
профзаболеваний, затрудняющие передви�
жение пострадавшего. Это ампутационные
культи ног, неподвижность суставов и др. В
соответствии с перечнем заболеваний и на�
рушений бюро медико�социальной экспер�
тизы определяет в каждом конкретном слу�
чае нуждаемость в обеспечении пострадав�
ших автомобилями. Всего с 2000 года по на�
стоящее время выдано 79 автомобилей
"Ока", в том числе три уже в текущем году.
Очереди на получение автотранспорта в ре�
гиональном отделении нет. При
предъявлении всех не�
о б х о д и м ы х

доку�
ментов заказы�

вается машина и произво�
дится ее выдача.

На изготовление и ремонт протезов,
обеспечение пострадавших на производ�
стве техническими средствами реабилита�
ции в прошлом году израсходовано 2,2 млн.
рублей, в 2004 году — 1,3 млн. рублей.

Помимо этого средства социального
страхования направляются на обеспечение
постороннего ухода (специального меди�
цинского и бытового), приобретение ле�
карств, изделий медицинского назначения

и предметов личной гигиены для постра�
давших. Указанной льготой пользуются
свыше 100 человек. На эти цели в 2005 году
направлено 716,6 тыс. рублей, в 2004 году
— 741,6 тыс. рублей.

Всего расходы на медицинскую, соци�
альную и профессиональную реабилитацию
в 2005 году составили 6,4 млн. рублей. На
текущий год бюджетом отделения фонда
предусмотрено значительное увеличение
средств, направляемых на эти цели. Запла�
нировано израсходовать на реабилитацию
пострадавших 13,1 млн. рублей.

В настоящее время отделение Фонда со�
циального страхования совместно с учреж�
дениями медико�социальной экспертизы,
лечебно�профилактическими учреждения�
ми принимают меры по дополнительному
обследованию пострадавших, разработке
для них индивидуальных программ реаби�
литации с целью обеспечения лиц, получив�
ших травмы на производстве и профессио�
нальные заболевания, всеми необходимы�

ми средствами реа�
билитации в соот�
ветствии с состояни�
ем их здоровья.

Обращаем вни�
мание самих постра�
давших на произ�
водстве, нуждаю�

щихся в назначении
реабилитационных мероприятий

и оказании дополнительных видов помощи,
перечисленных в статье, на необходимость
обращения в поликлинику по месту прожи�
вания и обследования для оформления по�
сыльного листа на МСЭ (форма №088/�У�97)
с целью прохождения освидетельствования
и разработки программы реабилитации, так
как согласно проведенному анализу личных
дел пострадавших отделением выявлено,
что в ряде случаев лица, имеющие высокий
процент утраты профессиональной трудос�
пособности, не охвачены реабилитацион�
ными мероприятиями и программы реаби�
литации не имеют.  

ПОСЛЕ ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ТРАВМЫ 
ИЗ ПЕРВЫХ РУК

Независимо от финансового состояния предприятий компен�

сационные выплаты стабильно и регулярно выплачиваются ра�

ботникам, утратившим трудоспособность на производстве.

В 2005 году расходы на медицинскую, социальную и професси�

ональную реабилитацию пострадавших на производстве соста�

вили 6,4 млн. рублей.

В текущем году Орловское отделение фонда социального стра�

хования  планирует израсходовать на эти цели 13,1 млн. рублей.


